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本报报道了小怡一家的境况后，热心市民纷纷伸出援手，助力小
怡一家战胜病魔。

87岁的周阿姨，昨天下午1点左右独自来到了宁波市慈善总会，
留下了1万元现金。她说：“我是在晚报上看到这条新闻的。这个家
庭太不容易了，我一定要帮帮这个小孩。”

工作人员开出了收据，请周阿姨留下名字，她坚持不肯留名，只
说自己姓周。“我叫什么不重要，钱能交到孩子家长手里，帮助孩子做
肝脏移植手术最重要。”

87岁周阿姨送来1万元“一定要帮帮孩子”

在网络后台，大家留言最多的一句话是“加油，小怡”。有网友留
言：“小怡加油，你是可爱的天使。”“作为一个孩子的母亲，我希望尽
绵薄之力留住这个可爱的小精灵。”

网友“筱玥、晓梵爸爸”在本报微信公众号后台留言：“宝贝，你的
路还有很远，每当那又细又长的针尖扎进皮肉的瞬间，你的那一蹙
眉，是多么的让人心酸。祝早日康复。”

网友“June”留言：“儿子咳嗽半个月我都抓狂了，无法想象小怡
一家该是怎样的煎熬。一点绵薄之力，孩子加油！早日康复。”

网友“小木头”说：“希望小小心意能够构筑起小宝贝的希望之
墙。自己有了娃以后，每每看到这样的不幸，就特别难过，仿佛自己
的孩子一样！希望所有的宝贝都能够被温柔以待。小怡加油。”

也有读者联系本报询问，给基金捐款后忘记留言备注“帮助小
怡”这几个字怎么办？记者联系了市慈善总会的工作人员，他回复说
请大家放心，11月20日17:40（宁波晚报微信公众号刊出小怡一家
信息的时间）后的捐款，即使没有留言“帮助小怡”的捐款，也都会用
来帮助小怡。

截至11月21日15时，网络平台共有1050人参与捐款，捐款总
额为65226.75元。至此，加上周阿姨的线下捐款和宁波晚报流动儿
童关爱基金先行拨付的1.2万元，善款合计87226.75元。虽然离手
术费用尚有缺口，但爱心还在从四面八方涌来。

11月21日下午，宁波慈善总会工作人员已经将宁波晚报流动儿
童关爱基金的1.2万元款项汇至小怡在医院的医疗账户。等肝型配
对成功后，市慈善总会将把其他善款直接汇到小怡在医院的医疗账
户，确保专款专用，用于治疗所需。万一小怡和父母的肝型不能配对
成功，这笔费用则将先用于小怡在医院的治疗，等有合适肝源再做手
术。

网友：希望所有的宝贝都能够被温柔以待

记者联系上了上海交通大学医学院附属仁济医院肝脏外
科主治医生周韬，他也是小怡的主治医生。

周医生在百忙之中接受了记者的采访。他告诉记者，小怡
是他的病人，目前家属的确在绞尽脑汁筹措医药费。媒体能报
道小怡的病情，帮助这家人筹措医疗费，自然最好不过。

他说，小怡前几天刚到仁济医院的时候，消化道还在出
血。经过几天的治疗，消化道出血暂时已经止住。这两天，小
怡还在发烧，但是病情比较稳定，暂时没有生命危险。

“那现在的治疗方案呢？”记者问。
“要根治的话，必须要做肝移植手术。小怡现在已经有严

重的肝硬化，肝移植手术是唯一根治的办法。不然，谁都不知
道，下一次再出现消化道出血，会糟糕到什么程度，更不知道有
没有能力救回来。”周医生说。

“肝源呢？”
“首选是父母的肝源，配型成功率高，等待时间短，费用也

低。他的父母也很积极配合。”周医生介绍，现在，小怡的母亲
正在做配型相关检查，一旦配型成功，伦理审核通过，就安排做
移植手术。

周医生说，如果父母的肝源和小怡的肝能配得上，那么要
尽量在两个星期内进行肝移植手术。越早做手术，对孩子越有
利。

说到手术的成功率，周医生说，该院儿童肝移植手术的手
术成功率在95%以上，很多孩子在几个月大的时候就做了肝移
植手术。

周医生说，用父母的肝源，手术费用在12万元左右。如果
要等其他配型肝源，时间要更久，而且手术费用也会达到30万
元。

记者了解到，如果术后一切顺利，小怡10天左右能出院。
出院后，小怡和家长最好能继续在上海居住一段时间，方便定
期前往医院检查。

主治医师：
目前病情稳定
尽快肝移植是唯一根治办法

“谢谢晚报读者，谢谢你们。”记者将报纸版面、微信公众号
的推送第一时间发给小怡的母亲徐星星。她非常激动，说了无
数遍感谢。她说：“做梦也没有想到，一家人从江西来宁波打
工，会有这么多不认识的人来帮助我们。”

根据医生的安排，这几天，小怡和妈妈都忙着做各种肝脏
配型的检查。

11月21日下午，徐星星给记者发来一张照片，手上还插着
很粗的输液针头，等在检查室的门口。

她告诉记者：“等着做增强CT检查，这也是配型环节最重
要的一项检查。”

徐星星说，本来小怡在11月20日打针做这项检查，好不容
易打进针去，因为血管问题，几分钟后就宣布失败，需要重做。
11月21日，本来安排做这项检查，可是中午医院方面通知，因
故将推后一天检查。

记者了解到，活体肝脏捐赠没有我们想象中那么简单，除
了要考虑捐赠者的勇气及意愿，而且对于捐肝者身体状况、肝
脏的健康等，都需进行全面、审慎的评估，否则将是“两败俱伤”
的不幸后果。

“小怡现在肝腹水还挺严重，肚子上一直插着管子。加上
连着发高烧，一直贴着退热贴，整个人都病恹恹的。特别到了晚
上，总觉得不舒服，要一直抱着哄。盼着她能睡得好一点，这样也
好为做手术储备点体力。”徐星星说，这几天，自己也瘦了好几
斤。但是，只要肝源配型成功，能做移植手术，一切苦都是值得
的。相信有这么多好心人的帮助，这次小怡能化险为夷。

如果您愿意帮帮这个14个月大的小女孩，帮帮这对迅速成
长起来的年轻父母，也可以扫描宁波市流动儿童关爱基金的二
维码捐款，备注“帮助小怡”。
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孩子母亲：
做梦也没想到
会得到这么多素不相识热心人的帮助

四面八方爱心涌动
■《宝宝14个月大 等着做肝移植手术》后续

小怡，加油！
这么多热心人在帮你
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14个月大的女婴小怡（化名）因病等着肝移植，小怡的父母都
争着要“割肝救女”（本报昨日报道）。目前，事件的进展如何呢？
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进展


